
No.2922

2020 － 21 年度　　国際ロータリーのテーマ
『ロータリーは機会の扉を開く』
RI 会長　　ホルガー・クナーク

川崎北ロータリークラブ会長の方針
『ONE TEAM』
会長　松山 直樹

会　長　松山 直樹 幹　事　　谷口 一成 会報委員長　　大塚 正一
事務所：〒211-0063　川崎市中原区小杉町 3-70-4 ホーユウパレス武蔵小杉 104　℡ 044-722-8037　メール：knrc@nifty.com
URL：http://kawasaki-north-rc.blue.coocan.jp/ 例会：毎週水曜日　12：30 二子玉川エクセルホテル東急

川崎北ロータリークラブ会報

第2922例会	 令和 3 年 2 月 3 日（水）
（本年度第 18回）　オンライン例会 2回目

点　鐘 松山 直樹 会長

司会と斉唱 横山 芳春 会場監督
「君が代」並びに「奉仕の理想」

お客様紹介 松山 直樹 会長
地区 R 平和センター副委員長　川崎 RC　簑口 昌明 様
米山奨学生　ゲサン ワンジュ 君

出席報告

会員数 47 名 出席 47 名 欠席 0 名

（対象外 0 名） 出席率 100%

米山奨学金贈呈 松山 直樹 会長
松山 直樹 会長より、ゲサン ワンジュ 君に米山記念奨学金の
贈呈が行われました。

会長報告 松山 直樹 会長
1. 理事会報告
2.		地区より、2021 ロータリー国際大会（台北）はバーチャル

にて開催。これに伴い、地区ナイトは中止とのお知らせ

幹事報告 谷口 一成 幹事
1. 地区からの来信
①	オンライン RLI（ロータリーリーダーシップ研究会）パー
トⅡ開催のご案内
日時：3月 14日（日）9：00～ 17：00
研修方法：少人数でのディスカッションをオンラインで開催
参加費：無料　申し込み締め切り：3月 3日（水）

②米山学友会総会のご案内
日時：2 月 20 日（土）18：00 ～ Zoom にて
出席予定：ゲサン ワンジュ 君、宮崎 米山奨学委員長

③	コロナ禍における Web ロータリアンマップ（仮称）作成
事業者募集のご案内

④ 	2021 ～ 22 年度クラブ会長・幹事の漢字表記の問い合わせ
があり、峯岸 会長、松下 幹事のお名前で提出いたしました。

⑤ 	2021 ～ 22 年度「地区補助金」プロジェクト募集開始の
お知らせと申請書類が届きました。次年度会長 ･ 幹事、
ご検討ください。

2. 他クラブ例会臨時変更
 ●横浜あざみ RC
2 月 24 日（水）　移動例会アートフォーラムあざみ野 2F
飲食なし
 ●川崎百合丘 RC
2 月 23 日（火・祝）　休会

3.		R 財団と米山寄付の確定申告用領収書を 1 月 29 日付にて全
会員あてに郵送させていただきました。ご査収ください。
また、ロータリーの友誌・ガバナー月信の 1 月号、2 月号と、
地区公共イメージ委員会作成のマスク、神奈川県歯科医師
会作成のポスターなども郵送させていただきました。

会員お祝い 横山 芳春 会場監督

1 月祝事：おめでとうございます！
 ●会員誕生日
大部 哲也 会員、洪 征治 会員、大塚 正一 会員、
クルーズ 由美子 会員
 ●配偶者誕生日
石井 静子 様、貝田 千恵子 様、米山 麻千子 様
 ●結婚記念日
波木井 輝昭 会員、野口 隆一 会員、色摩 和恵 会員
 ●入会記念日
野口 哲志 会員、洪 征治 会員、松波 登 会員、上山 剛志 会員

2 月祝事：おめでとうございます！
 ●会員誕生日
齊木 貴 会員、佐久間 馨 会員、波木井 輝昭 会員、関 孝篤 会員
 ●配偶者誕生日
松波 幸子 様、川野 則子 様
 ●結婚記念日
谷口 一成 会員、宮下 和也 会員
 ●入会記念日
宮崎 秀樹 会員、大部 哲也 会員、貝田 洋 会員
 ●年間出席率 100％以上
洪 征治 会員、松波 登 会員

近況報告
松山 直樹 会長
大部	会員より、メール配信などで会員の近況を伝えられるよ
うなコミュニケーションはとれないだろうかとご提案があり
ました。検討した結果、Zoom を用いたオンライン例会を開
催してみてはどうかという意見が挙がり、本日このようにオ
ンライン例会にて近況報告を行うこととなりました。コロナ
により、ロータリーの活動基本である「優秀な職業人である
ロータリアンが毎週 1回例会に出席をしてロータリーの哲学
である奉仕の心を学び、それを通じて親睦を深め、それによ
り更に奉仕の心を深め充実していく。例会の出席によって形
成された奉仕の心は、ロータリアン個人がそれぞれ家庭、地域、
社会、国際社会で実践していく」ことが実践できず、もどか
しさを感じています。オンライン例会では、活動基本をどこ



ライベートエリアとしては成り立たないなどを理由に正式に
は取り入れられませんでした。私たちの身近な環境でもある
カラオケボックスも代案として挙がりましたが、こちらも会
社として支援するには至っていません。テレハーフも導入し
たところですが、こちらも賛否両論な意見が社内から出てい
るところです。コロナ収束後は、テレワークもスタンダード
な働きかたとなってくるのではないかと思いますが、我々規
模の会社において、すぐに導入することは難しいと感じてい
るところです。

当クラブは、緊急事態宣言が延長されたことを踏まえ、現状
3月 7日までオンライン例会の予定です。それ以降は、ハイ
ブリット例会にすべきではないかと理事会で議題に挙がって
います。ハイブリット会議や例会を体験した方によると、オ
ンライン上でどのような発言をされるか管理することも難し
いそうですが、その点も踏まえた上で、松山	会長から承諾を
いただいています。まずはweb カメラなどのツールを準備す
ることから始め、リモートで参加する会員にも、例会の内容
や雰囲気が伝わればと考えています。先週のオンライン例会
には、星野（妃）会員が久しぶりに出席されました。仕事の
関係で例会場に来られない方、公共交通機関を使用した長距
離の移動が厳しい方などにとって、このオンライン例会は、
例会参加への負担を軽くする大きな役目を担っており、当ク
ラブでは、今後このような形態を進めてまいります。会員増
強において、本来は例会場で雰囲気を味わっていただくこと
が一番ですが、そのハードルが高いようであれば、その先に
繋げる意味でも、まずはリモートにて参加していただき、こ
のオンラインまたはハイブリット例会が良いきっかけになれ
ばと考えています。現 SAAと次期 SAA のご協力により、現在
のオンライン例会は円滑に進行されていますが、最終的には
リモート出席者と会場の出席者が顔を合わせられるようなハ
イブリット例会形式で会を運営していきます。ぜひとも、知
識のある方にご指南いただけたらと思います。今後も卓話を
設けている会においては、数名の会員からこのような緊急報
告を伺う予定です。ご協力の程よろしくお願いいたします。

ニコニコリポート
松山 直樹 会長、洪 征治 副会長、谷口 一成 幹事

本日 2 月最初の例会になります。緊急事態宣言が延長され、
まだしばらく会員の皆様にはお会いできませんが、オンラ
インでの例会を続けて行きたいと思います。会員の皆様に
はご不便をかけますがよろしくお願いいたします。

戸川 俊雄 君
みんな元気でしっかりやってくれ！

松波 登 君、大塚 正一君
この春の選抜大会に母校、東海大相模高校の出場が決まり
ました。昨年秋の関東大会の順々決勝で姉妹高である東海
大甲府に惜敗し、今年は出場できないと諦めていましたが、
関東の最後の一校として出場できることになりました。今
年は現下のコロナ禍の中で、応援の形は変わっても、必ず
開催されると思います。出場するからには全国優勝を目指
して欲しいものです。

まで実践できるか疑問ですが、週 1回皆様のお顔を拝見でき
るだけでも繋がりを実感でき嬉しく感じております。

私の近況報告としましては、社員のご家族がコロナに感染し、
本人は濃厚接触者となり 10日間の自宅待機になりました。全
社員が PCR 検査を受け、結果が出るまで業務の予定が全く立
たない状況となり、一物件の契約を辞退せざるを得なくなり
ました。営業も自粛し、先々の受注も儘ならず、現在 5月ま
での受注はありますが、6月以降は契約がなく不安な日々が
続いています。取引先でもコロナ感染者が出た会社が増加傾
向にあり、with コロナ時代を実感しています。

私は普段外回りで 1日 100km 程度の距離を車で移動してお
り、その間に RC 関連の記事の読み上げや YouTube などの動
画を聴いています。最近では、ロータリアンの YouTuber が
とてもフランクにロータリー活動を紹介しており、このよう
な配信が、若い方に向けたRCの認知度や公共イメージの向上、
会員増強に大変有効ではないかと強く感じています。

今月は、平和と紛争予防 /紛争解決月間です。RI ホームペー
ジ [ 活動分野 ] の中の [ 平和の推進 ] で配信されている動画に
は、当クラブのクルーズ	会員も出演されています。

また、現在ホームページ上でアルビニズム（先天性白皮症）
の人々の権利を守る支援が紹介されています。アルビニズム
の人々は「アルビノ」と呼ばれ、遺伝性疾患を持ち、皮膚、
目、髪などに異常な色素欠乏が見られ、視力が弱く、日光に
極端に敏感です。アルビノのほぼ全員が 20 歳までに危険な
前がん病変を患い、多くが 40 歳未満で亡くなります。タン
ザニアでは、悪意のある呪術師たちが金儲けのために、アル
ビノの体の一部を手に入れると幸運になるという迷信を広
め、問題となっています。この迷信が原因となり、ここ 10
年間に多くのアルビノが無残に殺され、社会から隠れて生
きるようになり、死んでからも墓まで荒らされて、骨を取
られるような状況が続いています。地元の呪術師たちは金儲
けの匂いをかぎつけてギャングを雇い、アルビノの体の一部
を使った「幸運のお守り」を集め、国際赤十字のレポートに
よると、四肢、性器、耳、目、鼻などの部位が揃ったセット
が、市内で 75,000 ドルで売られていることが判明しました。	
一年間の国民一人当たりの GDPが 1,000 ドル未満のこの国で
は莫大な金額です。現在タンザニアでは、ロータリーの補助金、
融資、寄付などの恩恵を受け、教育、貧困支援を始め、お金
の仕組み、起業の仕方などを学習して、事業を行うアルビノ
が数十名います。更に、タンザニア議会選挙では、3名のア
ルビノが当選して議員になるなど、草の根の変化は着実に進
んでいます。

谷口 一成 幹事
我が社でもテレワークを進めており、1回目の緊急事態宣言
が出た際には、強制的に週 4日の勤務を行いました。この度
の 2回目の緊急事態宣言後は、任意で週 2日を目標に休むよ
う対策を取っていますが、現実的には出勤率は下がっていま
せん。社員はこの環境下に少しずつ慣れてきたものの、小さ
い子どもがいる社員はWeb ミーティングに参加するなどの点
において、自宅での仕事をすることが非常に難しいと感じて
いるようでした。そこで、今話題になっています、契約式の
サテライトオフィスについても検討しました。しかしながら、
こちらも密になっていたり、その会場に行くまでに公共交通
機関を使用せねばならなかったり、音声などの問題によりプ


